
　海外からの観光客（インバウンド）を呼び込み、
それを新たな成長産業に育てようと、多くの地方
自治体が熱心にインバウンドに取り組んでいま
す。その成功の鍵となるのは、13億人を超える人
口を有し、目覚ましい経済成長を遂げている中国
からの旅行者の拡大です。中国人観光客の動向を
みると、初訪日、団体旅行、東京訪問の割合がい
ずれも８割を超えており、地方に誘客する旅行商
品を売り込むことは容易ではないというのが実情
です。
　幸い、1998年に冬季五輪を開催した長野県には、
スキーという非常に魅力的な観光資源がありま
す。2012年には長野県スキー発祥100周年を迎え
ますが、国内のスキー人口は1992年をピークに下
降の一途で、海外からのスキー誘客は本県にとっ
て、まさに喫緊の課題となっています。
　そこで長野県では、中国人観光客を誘致する観
光資源の一つにスキーを位置付け、㈶自治体国際
化協会の「平成22年度海外経済活動支援特別対策
事業」の支援をいただき、北京市において、長野
県の冬季観光プロモーション「SNOW RESORT 
NAGANO」を実施しました。

［冬季観光説明・商談会］
　平成22年11月上旬からスタートさせる予定にし
ていたプロモーションは、尖閣諸島問題の発生に
より、日程の変更を余儀なくされました。観光説
明・商談会は１カ月延期して12月１日の開催とな
りました。延期による影響が危惧されましたが、
参加者は予想の倍の120名に達し、主催者にとっ
ては嬉しい誤算となりました。開催直前まで詳細
な日程が決まらず厳しい運営となりましたが、㈶
自治体国際化協会北京事務所様のサポートをいた
だき、何とか乗り切ることができました。

長野県冬季観光プロモーションを展開
～中国・北京市で「SNOW RESORT NAGANO」の魅力をPRしました～

長野県観光部国際観光推進室長　佐藤　公俊

　説明会では、旅行会社とスキー場（スキークラ
ブ）の二つのグループを念頭にプレゼンテーショ
ンを行いました。中国からの訪日旅行は団体旅行
の占める割合が非常に大きいことから、一般的な
訪日旅行は旅行会社を中心にプロモーションしま
すが、スキーに関しては、スキー場やスキークラ
ブが自ら海外ツアーを主催しているからです。
　旅行会社には本格的なスキーツアーではなく、
人気の東京～富士山～関西観光をベースに長野県
でスキーや温泉を楽しめるモデルコースを、スキ
ー場等には、ハードスキーヤーを念頭に長野冬季
五輪のスキー競技会場となった白馬や志賀高原に
滞在するツアーを提案しました。
　また、立山黒部アルペンルートが開通する４月
中旬は、長野県では桜の見頃となり、春スキーも
楽しめることから、桜鑑賞と春スキーを同時期に
楽しめる長野県ならではの魅力も強く訴えまし
た。

［中国のスキー場での長野県のPR］
　北京市近郊には10カ所以上の有力スキー場があ
りますが、中でも人気の高い『南山スキー場』『軍

説明会の様子
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都山スキー場』、さらに冬季にスキーパークが開
設される『鳥の巣（北京五輪メインスタジアム）』
を訪問し、関係者と意見交換を行いました。いず
れも人工降雪スキー場ですが、全体的に施設はよ
く整備されており、気軽にスキーを楽しみたい初
心者やファミリーには必要かつ十分な施設を備え
ていました。
　１月には『鳥の巣スキーパーク』を運営してい
る『北京懐北国際滑雪場』のスタッフ６名が長野
県を訪れ、スキー場等を視察しました。この訪問
を契機に『北京懐北国際滑雪場』と『鳥の巣スキ
ーパーク』に長野県コーナーが設置されることに
なり、ポスター掲示やパンフレットの配布をして
いただけることとなりました。両スキー場の年間
来場者は計40万人を超えており、長野県としては、
中国人スキーヤーへのまたとない情報発信の拠点
を得ることができました。

［広告掲載］
　中国人スキーヤーに「SNOW RESORT NAGANO」
の魅力を訴えるため、中国のスキー専門誌「滑雪
旅遊」と「氷雪運動」に広告を掲載しました。「氷
雪運動」の中国人記者は、長野県内のスキー場で
何度か滑ったことがあることから、非常に熱の入
ったPR記事を書いていただけました。こうした
広告掲載を今後もできる限り継続して行い、中国
人スキーヤーに長野ファンを増やしていきたいと
考えています。

［今後の展望］
　中国におけるスキー人口は年々増加しています
が、中国でスキーが普及したのはこの10年ほどで
す。中国のスキー振興が日本のスキー振興にも繋
がるという中長期的な観点で、日中双方のスキー
振興を図っていく取り組みが今後必要になってく
ると思います。

　最後に、㈶自治体国際化協会様には、本事業の
実施にあたり、格別の御理解と御協力をいただき
ました。この場をお借りして、厚く御礼を申し上
げます。
　スキーを中心とした冬季観光の魅力をPRする
本事業が各自治体の皆様の参考となれば幸いで
す。

商談会の様子

鳥の巣スキーパーク

鳥の巣長野県コーナー
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